


—  Устроился  на  Соликамск
бумпром  в  2010  году.  Работа 
рядом  с  домом,  возможность 
устроить детей в один из лучших 
дошкольных  холдингов  Соликам
ска,  хороший  социальный  па
кет — для меня это были важные 
позиции,  учитывая  которые  оце
нивал  место  работы,  —  объяс
няет  Илья  Леонидович  свой  вы
бор профессии. — С первого же 
дня  пришёл  на  бумпроизводство 
№ 3  накатчиком  бумагоделатель
ной машины. 

Так,  постепенно  нарабатывая 
опыт,  Илья Кашеваров  «вырос» 
до  5  разряда  накатчика,  позже 
повысил  свою  квалификацию 
до  сушильщика  бумагоделатель
ной машины 6 разряда. Год назад 
был  назначен  машинистом  БДМ 
№ 3.

—  Выполняю  функции  бри
гадира  —  старшего  смены.  От
вечаю  за  бесперебойную  ра
боту бумагоделательной машины 
от  подачи  массы  до  готовой  про
дукции.  Контролирую  деятель
ность  персонала,  закреплён
ного  в  смене  —  накатчиков, 
сушильщиков,  резчиков,  упаков
щиков,  —  объясняет  мне  круг 
своих  обязанностей  опытный 
бумажник. 

Сегодня в смене под его руко
водством  трудятся  около  десяти 
человек.  Как  признаётся  сам 
Илья Леонидович, «достучаться» 

нужно  до  каждого  и  подчас  это 
совсем непросто. 

—  Есть  опытные  сотрудники, 
с  ними  работать  проще.  Но  та
ких,  к  сожалению,  у  нас  не
много.  Труд  в  цехе  не  из  лёгких, 
не  каждый  здесь  «прижива
ется», поэтому много новеньких. 
С  каждым  разговариваю,  объ
ясняю,  что  на  производстве  не
обходимо  быть  внимательным, 
чётко  соблюдать  правила  тех
ники  безопасности.  При  воз
никновении  внештатных  ситуа
ций обратиться к более опытным 
коллегам  либо  к  специально 
обу ченным  людям  —  к  сле
сарям,  например,  —  раскры
вает  систему  организации  труда 
в  своей  бригаде  Илья  Кашева
ров.  —  Я  несу  ответственность 
за всех своих работников — это, 
наверное,  в  моей  работе  самое 
сложное. 

А  ведь  именно  это  качество 
ценят  в  Илье  Леонидовиче  кол
леги  и  руководители.  Первое, 
что  они  отмечают,  когда  речь  за
ходит  о  молодом  бригадире  — 
высокий  уровень  ответственно
сти,  а  после  этого  перечисляют 
и  другие  немаловажные  харак
теристики:  глубокие  знания  всех 
нюансов  производственного  про
цесса,  исполнительность,  умение 
работать  в  команде  и  принимать 
взвешенные  решения  в  сложных 
ситуациях. 

—  Илья  Леонидович  —  
не  только  настоящий  профес
сионал,  но  и  очень  хороший  че
ловек  —  добрый,  отзывчивый. 
Ответственно  подходит  к  делу 
и  выполняет  любые  поручения 
без  лишних  слов:  надо,  значит 
надо, — делится мнением о кол
леге  инженер  по  подготовке  кад
ров  и  организации  труда  Уряне 
Деляверовна Шишкина.  — 
Ориентируясь  на  старшего,  ре
бята из бригады перенимают его 
отношение  к  труду.  Он  скрупу
лёзно  обучает  новичков,  переда
вая им свой богатый опыт. 

Как  надёжного  работника, 
на  которого  можно  всегда  по
ложиться,  характеризует  Илью 
 Кашеварова  заместитель  началь
ника  по  технологии  БДМ  № 3 
Кирилл Денисович Игрушкин 
и  отмечает,  что  опытный  брига
дир  способен  вовремя  выпол

нить любую поставленную задачу 
и  профессио нально  справляется 
с  обязанностями  на  вверенном 
ему участке.  

Свой успех в трудовой деятель
ности  Илья  Кашеваров  объяс
няет просто: у него был хороший 
наставник  —  старший  машинист 
БМД № 3 Алексей Пастухов.

—  Алексей  Владимирович 
всегда  давал  мне  много  инфор
мации.  Он  же  дублировал  меня 
на  машиниста.  Да  и  я  сам  ста
рался  много  читать,  во  всём  раз
бираться, — поясняет Илья. 

Это  стремление  бумажник 
не растерял и по прошествии вре
мени.  Его  до  сих  пор  радует  воз
можность  узнавать  чтото  новое. 
Любые  новые  технологии  застав
ляют идти вперёд и учиться.

В  этом  году  работник  вошёл 
в  число  лучших  бумажников,  чьи 
фото размещены на Доске почёта. 
Прошу  поделиться  его  эмоциями 
по этому поводу. 

—  Конечно,  приятно.  Но,  если 
честно  сказать,  не  люблю  внима
ния  к  себе.  И  награда  для  меня 
не главный мотиватор. Самое важ
ное, что, когда я прихожу на работу, 
там  всё  крутится,  вертится  —  ра
ботает. А это значит, что наш труд 
нужен людям. Вот в чём смысл! — 
поясняет Илья Леонидович. 

Елена Корнева
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СЕЯТЬ ДОБРОЕ

ЗНАК «ГТО»  
НА ГРУДИ У НЕГО

КАК НА МАСЛЯНОЙ 
НЕДЕЛЕ…

Юбилей — это время 
получать в свой адрес 
тёплые слова от родных, 
друзей и коллег. 

Бумажники приняли участие 
в фестивале Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду 
и обороне».

Бумажники о празднике 
прощания с зимой.

 В номере

Ответственный работник, 
отличный семьянин, 
крепкий бригадир…  
Море тёплых 
слов адресуют 
коллеги машинисту 
бумагоделательной 
машины 6 разряда Илье 
Кашеварову.  
Около 15 лет 
Илья Леонидович 
трудится 
на Соликамскбумпром, 
но и сегодня он 
с удовольствием 
идёт на работу, 
внимательно относится 
к выполнению своих 
обязанностей и радуется 
необходимости 
осваивать новые 
технологии. 
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—  Наверное  поэтому  после 
окончания  училища  начала  ис
кать  работу  именно  с  бумком
бината,  —  рассказывает  Эмма 
Христиановна Бессонова,  
участковая  медицинская  сестра 
поликлиники. — Вся моя семья 
трудилась  на  комбинате:  роди
тели, два брата, их жёны, дети... 
Сейчас  в  управлении  работает 
моя  племянница.  Предприятие 
всегда было и остаётся для меня 
родным. 

Когда Эмме было всего 8 лет, 
она  раз  и  навсегда  решила  — 
буду врачом. 

—  Медики всегда вызывали 
у  меня  восхищение,  —  объ
ясняет  свой  выбор  моя  собе
седница.  —  Видела,  как  врачи 
спасают  людей,  как  ухаживают 
за  больными  медсёстры.  Свою 
маму  я  потеряла  очень  рано. 
Мне было очень горько от того, 
что я  не смогла ей помочь, вот 
тогда и пришло это решение. 

Поступить  в  институт 
не  получилось  —  конкурс  был 
очень  большой,  но  Эмму  это 
не  остановило.  Она  посту
пила  в  медицинское  училище 

и  через  несколько  лет  успешно 
его закончила.  

—  Очень  благодарна  Вале-
рию Моисеевичу Заргарову, 
бывшему в то время главврачом, 
что поверил в меня, — вспоми
нает Эмма Христиановна. — Да 
и в коллективе — отзывчивые, 
доброжелательные  люди  — 
меня сразу приняли как родную. 

С  1993  года  она  трудится 
в  поликлинике  бумкомбината. 
Наряду  с  профессионализ
мом,  главное  в  работе  меди
ков  это  доброта  и  терпение  — 
уверена  медицинская  сестра. 
А  если  этого  нет,  то  не  будет 
контакта с пациентом, а  значит 
и  выздоровление  пойдёт  не  так 
успешно. 

—  Эмма Христиановна Бес
сонова  —  замечательный  че
ловек, — отзывается о коллеге 
Лариса Евгеньевна Ряпосова, 
медицинская  сестра  процедур
ной.  —  Ответственно  отно
сится  к  своей  работе,  уважи
тельно  относится  к  пациентам. 
Интеллигентная  и  тактичная, 
всегда придёт на помощь колле
гам.  Доброжелательная,  восхи

тительная и просто красавица. Я 
её очень уважаю и ценю!

—  Я  работаю  с  Эммой 
Хрис тиановной около 30 лет, — 
поддерживает  коллегу  Галина 
Валерьевна Булганина,  стар
шая  медицинская  сестра  по
ликлиники.  —  С  таким  орга
низованным,  ответственным 
и  умным  сотрудником  рабо
тать очень легко. Первая прихо
дит на работу, последняя уходит 
с работы. Главное, что работа ей 
в радость. Человек, который го
тов помочь всем и всегда. 

—  Такая помощница — это 
мечта  любого  врача,  —  гово
рит Тамара Яковлевна Галкина, 

главный  врач  поликлиники 
АО  «Соликамскбумпром».  — 
Эмма Христиановна очень про
фессионально  выполняет  ра
боту:  внимательно  относится 
к  проблемам  пациентов,  дово
дит  в  точности  все  назначения. 
Недавно  она  успешно  освои ла 
специализацию  «медсестра 
профпатолога».  Очень  рада, 
что такой человек работает в на
шей  поликлинике.  Поздравляю 
её  с  юбилеем,  желаю  здоровья 
и всего самого наилучшего!

—  Люблю  свою  работу. 
Люб лю  людей,  —  признаёт ся 
Эмма  Христиановна.  —  Поэ
тому  в  планах  —  продол
жать  трудиться.  Мне  вообще 
в  жизни  повезло  с  окружаю
щими людьми. У меня прекрас
ный  муж,  замечательные  дети, 
любящие  родные  и  друзья, 
дружный  трудовой  коллектив 
и самые лучшие пациенты.

Общаясь,  я  вдруг  поняла, 
в чём секрет моей собеседницы. 
Он  заключается  в  её  любви 
к  людям.  Эмма  Христиановна 
дарит  своё  тепло  всем,  кто  по
падает в её поле зрения, и полу
чает в ответ такое же тепло. Это 
и  есть  настоящее,  драгоценное 
счастье.

Екатерина Клышникова

Более  20  лет  Людмила  Ива
новна проработала на Соликам
ской  ТЭЦ.  За  годы  работы  она 
трудилась  в  разных  структур
ных подразделениях. Много про
жито,  а  ещё  больше  пережито, 
но  до  сих  пор  моя  собеседница 
с  благодарностью  вспоминает 
своих наставников:

—  Когда  я  пришла  в  ТЭЦ, 
Зинаида Гуговна Гесс  помогла 
мне  вникнуть  в  работу,  быстро 
освоиться. Работа по душе, друж
ный коллектив — в такой обста
новке трудиться легко. В химиче
ском цехе меня тоже подоброму 
приняли  Нина Валентиновна 
Каражова,  бывшая  в  то  время 
начальником цеха, и Инна Бори-
совна Тукачёва,  инженер  лабо
ратории. Я в свою очередь стара
лась как можно скорее овладеть 
премудростями технологического 
процесса. Мне всегда в цехе ра
боталось спокойно.

Как  говорят  в  народе  — 
что посеешь, то и пожнёшь. Люд
мила Ивановна своим старанием 

и  уважением  к  людям  располо
жила  к  себе  коллег.  В  феврале 
она  отметила  свой  красивый 
юбилей.  

—  Вместе  мы  проработали 
больше 20 лет, — говорит Инна 
Борисовна Тукачёва,  началь
ник  лаборатории  химического 
цеха.  —  Лаборант  ценен  тем, 
что он понимает, для чего нужен 
тот или иной анализ и, если обна
руживает какиелибо отклонения 
от нормы, обязательно пытается 
разобраться  в  причинах.  От  его 
кропотливой  работы  зависит 
весь  производственный  процесс. 
Людмила  Ивановна  —  лабо
рантпрофессионал. Обществен
ная работа у неё тоже всегда по
лучалась на «отлично» благодаря 
активной  жизненной  позиции. 
Около 10 лет Людмила возглав
ляла  цеховой  профсоюзный  ко
митет.  Почти  каждую  неделю 
мы  собирались  вместе,  а  кол
лективные  путешествия  стали 
традиционными.  Вот  и  сейчас 
она  не  сидит  на  месте  —  про

гулки, походы на лыжах, кругло
годичное общение с садоводами
огородниками.  Хочу  пожелать 
Людмиле  Ивановне  здоровья, 
бодрости, чтобы энергия кипела, 
а жизнь била ключом! 

—  Мы  много  лет  отрабо
тали  вместе  в  одной  лаборато
рии,  —  рассказывают  Татьяна 
Викторовна Гуральник,  ин
женер  по  охране  окружающей 
среды, и Наталья Владимировна 
Осокина,  специалист  по  закуп
кам. — Все эти годы мы всегда 
приходили на помощь друг другу 
в  трудных  ситуациях,  делились 
радостными  моментами.  Люд
мила  Ивановна  не  только  про
фессионал своего дела, но и вер
ная  подруга,  радушная  хозяйка, 
внимательная  мама  и  любя
щая  бабушка.  Мы  очень  рады, 
что  Людмила  Ивановна  есть 
в  нашей  жизни.  В  юбилейный 
год  желаем  ей  здоровья  и  всего 
самого наилучшего!

Сейчас  Людмила  Ивановна 
возглавляет  Совет  ветеранов 

ООО  «Соликамская  ТЭЦ». 
192 человека состоят в органи
зации, и каждого из них предсе
датель знает лично.

—  Ветеранам  нужны  забота 
и положительные эмоции, — го
ворит  Людмила  Ивановна.  — 
Поэтому  стараемся  каж
дому  уделить  внимание,  чтобы 
они чувствовали нашу благодар
ность и признательность за мно
голетний  труд:  помогаем,  по
здравляем с праздниками и в дни 
рождений,  дарим  подарки,  ор
ганизуем  совместные  поездки 
и  мероприятия.  Я  благодарю 
за поддержку руководство Соли
камской ТЭЦ и всех, кто сотруд
ничает  и  помогает  нам.  Мне 
приятно  видеть  огонёк  в  гла
зах  наших  ветеранов.  Хочется, 
чтобы  они  как  можно  дольше 
оставались в наших рядах.

—  С  Людмилой  Ивановной 
мы  активно  сотрудничаем,  — 
делится  Галина Анатольевна 
Пегушина,  председатель  проф
союзной  организации  Соли
камской  ТЭЦ.  —  Она  чело
век  активный,  ответственный 
и  неравнодушный,  общаться 
с  ней  одно  удовольствие  и  ра
бота  получается  плодотворной. 
От  всей  души  хочется  поже
лать,  чтобы  эта  позитивная 
суе та в её жизни продолжалась, 
чтобы  не  засиживалась  дома, 
оставалась  такой  же  активной, 
весёлой и здоровой.

Мы присоединяемся к поздрав
лениям и желаем продолжать не
сти людям радость и тепло!

Екатерина Клышникова
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 Словами коллег

В ЧЁМ СЕКРЕТ?
Она родилась в семье бумажников, выросла в доме, 
где жили бумажники, ходила в ведомственный 
детский сад бумажников, и у её любимой школы № 3 
шефами были тоже бумажники.

Всегда с теплотой 
говорит о своих коллегах 
Людмила Ивановна 
Крюкова:  
— Я старше девчонок, 
поэтому люблю их, 
как своих детей. Мы 
до сих пор дружим и 
по-прежнему вместе 
отмечаем свой 
профессиональный 
праздник — День химика.

 Юбилей

СЕЯТЬ ДОБРОЕДартс-2025
4 марта состоятся соревнова-
ния по дартсу в зачёт Спарта-
киады трудящихся АО «Соли-
камскбумпром», посвящённой 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

Соревнования  будут  про
ходить  на стадионе «Бумаж-
ник» — в пункте проката 
коньков с 17 до 18 часов. 

Проведение  соревнований 
осуществляет  судейская  колле
гия профкома. К соревнованиям 
допускаются работники АО «Со
ликамскбумпром», ЧДОУ «ЦРР 
«Соликамскбумпром». 

Программа соревнований:
  Регистрация  участников 

с 16 час. 30 мин. 
  Командное первенство. 
Состав команд  —  3  чело

века  независимо  от  пола.  Каж
дый  участник  соревнований 
производит  3  пробных  и  5  за
чётных попыток. 

Победитель  определяется 
по наибольшему количеству на
бранных очков.

Победителей ждут денеж-
ные призы.

Время платить 
налоги
УФНС России по Пермскому 
края напоминает, если вы полу-
чили доход в 2024 году: 
  от  продажи  недвижимо

сти, земли или транспорта; 
  от  продажи  ценных  бу

маг;  при  выигрыше  в  лотерею 
до 15000 рублей; 
  от сдачи в аренду имущества; 
  при получении в дар недви

жимого  имущества,  транспорта, 
ценных  бумаг  от  лиц,  не  являю
щихся близкими родственниками; 
  ИП на общей системе, но

тариусы,  занимающиеся  част
ной  практикой,  адвокаты,  учре
дившие  адвокатские  кабинеты 
узнайте нужно ли вам пред-
ставлять декларацию 3НДФЛ 
не позднее 30 апреля 2025 года. 

Направить  декларацию 
3НДФЛ  удобнее  через  «лич
ный кабинет». 

КАК ПОЛУЧИТЬ ДОСТУП 
К «ЛИЧНОМУ КАБИНЕТУ»?
  лично  в  любом  налого

вом  органе  или  филиале  МФЦ 
(при  себе  необходимо  иметь 
паспорт);
  используя  реквизиты  дос

тупа  от  Единого  портала  го
сударственных  и  муниципаль
ных  услуг  (GOSUSLUGI). 
Авторизация возможна для поль
зователей  с  подтверждённой 
учётной записью.

Непредставление   налоговой 
декларации  в  установленный 
срок  признаётся  налоговым  на
рушением  и  влечёт  взыска
ние  штрафа  в  сумме  не  менее 
1000 рублей (п.1 ст. 119 НК РФ).

По информации:  
www.nalog.dov.ru

 Актуально
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Если в вашем архиве хранятся памятные фотогра-
фии, письма-треугольники, данные о ваших герои-
ческих родственниках, относящиеся к военному вре-
мени, поделитесь с журналистами. 

Телефон редакции: 8(34253) 6-48-44.

Мой  отец  Пономарёв Ми-
хаил Сидорович  был  призван 
в  армию  соликамским  рай
военкоматом  в  октябре  1940 
года. Великую Отечественную 
вой ну он начал в звании гвар
дии сержанта. Нёс службу, ох
раняя  границы  острова  Рус
ский  в  Тихом  океане.  После 
битвы  под  Сталинградом, 
воин скую  часть,  где  служил 
отец, перебросили с Дальнего 
Востока  на  Западный  фронт. 
Бойцы  прошли  курсы  боевой 
переподготовки  —  освои ли 
знаменитую  «Катюшу».  Отец 
был  назначен  орудийным  но
мером  5ой  батареи  1го  ди
визиона  4ой  гвардейской 
миномётной  Белостокской 
бригады.

Бойцы подразделения, в ко
тором воевал Михаил Сидоро
вич,  прошли  героический  бо
евой  путь,  освобождая  Оршу, 
Витебск,  Смоленск,  Могилёв, 
Гродно,  и  в  1944  году  вышли 
к государственной границе Со
ветского Союза. Затем с боя ми 
продолжили  освобождать 
польские  города  и  территории 
от фашистских захватчиков.

Это  была  мобильная  так
тическая  бригада,  которая  на
водила  ужас  на  фашистов. 
Мне  удалось  проследить  бое
вой  путь  отцовского  под
разделения.  Изучая  архив
ные  материалы,  понимаешь, 
что  гвардейцы,  имея  совре
менное, на тот момент, воору
жение,  предвосхищали  атаки 
вражеской  пехоты,  не  позво
ляя  противнику  даже  «головы 
поднять».  Потому  в  послуж
ном  списке  части  так  много 
освобождённых  городов 
и территорий.

За боевые заслуги отец был 
награждён  орденом  «Отече
ственной войны IIй степени», 
медалью  «За  отвагу»  и  дру
гими.  Сохранилась  выписка 
из наградного листа, в которой 
сказано:  «В  боях  с  немецко
фашистскими  захватчиками 
гвардии  красноармеец  Поно
марёв  М.С.  проявил  муже
ство  и  отвагу.  20.02.1945  г. 
на  реке  Одер  при  выполнении 
боевой  задачи,  во  время  про
изводства  залпа,  у  боевой  ма
шины  выпала  мина  из  пакета, 
установке угрожала опасность. 
Это  заметил  гвардии  красно
армеец  Пономарёв,  бросился 
к боевой машине и вместе с ко
мандиром  орудия  зарядил  его 
под  огнём  соседних  орудий. 
Заряженная  мина  была  вы

пущена  на  голову  врага.  Бое
вая задача выполнена успешно 
и своевременно».

После  демобилизации, 
с  июля  1946  года,  до  вы
хода  на  пенсию  отец  работал 
в  проектноконструкторском 
бюро  СЦБК  —  всего  44  года. 
В  Соли камске  он  женился, 
здесь  же  появились  его 
дети.  Своего  первенца  Ми
хаил  Сидорович  назвал  Геор
гием — в честь Жукова, побе
доносного полководца Красной 
Армии.  Мы  потом  долго  шу
тили, что в нашей семье живёт 
генерал. 

Каждый год наша семья уча
ствует  в  шествии  «Бессмерт
ного  полка».  Я  с  гордостью 
рассказываю  о  своих  героиче
ских родителях моим детям — 
их  внукам.  Считаю,  что  исто
рию надо знать и помнить, чтоб 
никто  не  смог  присвоить  себе 
нашу великую Победу!

Вячеслав Пономарёв

 50 мгновений Победы

ОТВАЖНЫЙ 
КРАСНОАРМЕЕЦ
На прошлой неделе в редакцию пришло онлайн-
письмо из Москвы. Сын Пономарёва Михаила 
Сидоровича написал об отце и попросил поделиться 
своими воспоминаниями с читателями. 

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!

В  мероприятии  приняло 
участие 8 команд. Спортсмены 
соревновались  в  командном 
зачёте,  выполняя  подтягива
ние/сгибание и разгибание рук 
в упоре, поднимание туловища 
из  положения  лёжа,  наклон 
вперёд на гимнастической ска
мье и прыжок в длину.

Команду  АО  «Соликамск
бумпром»  представляли:  Алек-
сей Петрович Белов  (энерго
цех), Екатерина Владимировна 
Девяткова  (ФВО),  Мария Ро-
мановна Панченко (бухгал
терия),  Олеся Евгеньевна 
Ряпосова  (ОК),  Пётр Влади-
мирович Титов  (ГР и ОСГС), 
Михаил Евгеньевич Щёткин 
(ОЛЗ). В команду ООО «Соли
камская  ТЭЦ»  вошли  Эль-
вира Аркадьевна Драгайцева 
(УОТРЗ и С),  Анастасия Алек-
сандровна Конина (химический 
цех) и Кристина Сергеевна Си-
дорчук (ПТО). 

По  результатам  команд
ного  зачёта  фестиваля  ВФСК 
ГТО среди трудовых коллекти
вов наши ребята заняли третьи 
мес та в своих группах. 

Поздравляем  и  благодарим 
за  участие!  Оставайтесь  при
мером для молодёжи и гордос
тью предприятия!

Друзья,  а  если  вы  хотите 
выполнить  нормативы  ГТО, 
то  заявку  и  обращение  можно 
отправить в личное сообщение 
https://vk.com/gtosolikamsk, 
по  эл.почте  fok_gto@mail.ru 
и по тел.: 3-43-81.

Лана Веткина

21 февраля на базе ФОЦ 
состоялся фестиваль 
Всероссийского 
физкультурно-
спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» 
среди трудовых 
коллективов города.

 Спорт

ЗНАК «ГТО»  
НА ГРУДИ У НЕГО

МНЕНИЯ

Екатерина Владимировна ДЕВЯТКОВА, 
экономист по финансовой работе, ФВО: 

—  Я профессионально занималась до 16 лет 
лёгкой атлетикой, но из-за серьёзной травмы 
пришлось закончить спортивную карьеру. 
Сейчас веду тренерскую работу. Впервые 
участвовала в сдаче ГТО. Понравилось. 
Отмечу отличную организацию мероприя-
тия: всё было чётко спланировано, высокий 
темп прохождения испытаний. Упражнение 
«Сгибание и разгибание рук в упоре лёжа 
на полу» для меня было тяжеловато. По пра-
вилам — при сгибании рук грудь должна 
касаться пола. А вот наклон вперёд из поло-
жения стоя на гимнастической скамейке 
(упражнение на гибкость) выполнила достой-
но. Мой результат — 25 см!

Пётр Владимирович ТИТОВ,  
ведущий инженер по ремонту и обслуживанию 
систем гидравлики и смазки-руководитель 
группы Р и ОСГС:

—  Спортом занимаюсь для себя и для своих 
детей – папа должен быть во всём приме-
ром. Надо находиться в хорошей физичес-
кой форме. Я никогда раньше не сдавал 
нормы ГТО, но от предложения нашего бес-
сменного спортивного организатора Бруно 
Владимировича Кема не смог отказаться. Это 
были командные соревнования, поэтому ста-
рался показать максимум, выложиться по пол-
ной. После выполнения испытаний для себя 
отметил, что надо заняться упражнениями 
на растяжку и пресс подкачать. Нет предела 
совершенству, будем заниматься спортом!

Команда Соликамскбумпром

Ещё немного, ещё чуть-чуть!

Дружеская поддержка обязательна

Команда Соликамской ТЭЦ



Ирина Викторовна РЕМПЕЛЬ,  
резчик бумаги, БП №3:

—  Я  предпочитаю  самые 
обычные блины — без начинки. 
Пеку  их  сама  на  всю  семью. 
Сегодня  соберёмся  к  маме  — 
на  посиделки  у  тёщи.  В  вос
кресных масляничных гуляниях 
поучаствовать,  к  сожалению, 
не сможем — мы на смене, так 
что  прощаться  с  зимой  будем 
в домашней обстановке. 

Всем  бумажникам  желаю 
здоровья и всего хорошего!

Галина Адольфовна КОПЫТОВА 
и Юлия Владимировна ТРЕВЕЛЬ, 

лаборанты  
химического анализа БП №2, 3, 

ОЛТК:
—  Любим  фаршированные 

блинчики  с  мясом,  и  всегда  го
товим  сами.  В  гости  на  этой 
неделе  пойти  не  получается, 
а в воскресенье на масленичные 
гуляния обязательно придём. 

Всем  бумажникам  желаем 
мирного неба, работы в радость 
и здоровья!

Иван Сергеевич БЕЛОРУСОВ,  
резчик бумаги,  

БП №2: 
—  Блины  очень  лю

блю.  Разные,  главное,  чтобы 
были  вкусные.  Их  чаще  гото
вит  мама.  Вчера  со  сметаной 
ел.  На  блины  к  «тёще»  пойти 
не получится, работаю. Может 
быть, в другой день сходим. 

Желаю  читателям  всего  са
мого лучшего, и чтобы всё заду
манное получалось!

Денис Иванович ЧЕКОТИН,  
токарь, РМЦ:

—  Самые  любимые 
блины  —  это  блины  с  ветчи
ной  и  сыром.  Готовкой  бли
нов  всегда  занимается  жена. 
К  тёще  на  блины  зайти  не  по
лучается,  а  вообще  по  гостям 
пойти  планируем.  Самое  глав
ное  в  жизни  —  это  здоровье. 
Поэтому  его  и  желаю  бумаж
никам, и побольше улыбаться!

Иван Николаевич НОВЕНЬКОВ,  
заместитель начальника 

производства по технологии 
ТММ, ДМП:

—  Блины  любит  вся  се
мья.  Со  сгущёнкой  и  смета
ной — самые любимые. Блины 
готовят  мама  и  тёща.  Сегодня 
в  гости  тёща  идёт  к  нам.  Мас
леницу всегда отмечаем семей
ным  чаепитием,  очень  любим 
этот праздник. 

На  проводы  зимы  и  Мас
леницу  по  традиции  мы  ездим 
в  Тюлькино.  Там  живут  род
ственники,  вместе  жарим 
блины,  сжигаем  чучело. 
Весело! 

Бумажникам  желаю  креп
кого  здоровья,  а  осталь
ное — будет!

Павел Владимирович КУРЦ,  
резчик бумаги, БП №2:

—  Очень  люблю  блины  —  
с  мясом,  курочкой,  вареньем. 
А  вот  в  Масленицу  хочется  по
чувствовать  вкус  самих  бли
нов,  без  начинки.  В  нашей  се
мье  блины  умеют  готовить 
все.  Сегод ня  «тёщины  блины» 
не сос тоятся, но уверен — встре
тимся в другой день обязательно. 

На масленичной неделе хочу 
пожелать  всем  благополучия, 
любите  и  уважайте  друг  друга, 
цените  все  приятные  моменты 
в жизни! 

Ирина Александровна БУРАКОВА, 
машинист по стирке и ремонту 

спецодежды, ДМП:
—  Мне  по  вкусу  любые 

блины.  В  Масленицу  люблю 
с красной икрой. Я сама хорошо 
пеку блины и очень вкусные по
лучаются у свекрови. По гостям 
на  Масленицу  ходить  любим, 
ведь это повод встретиться, по
общаться  с  близкими  людьми.  
Этот праздник мне по душе. 

Бумажникам  желаю  здо
ровья,  счастья  и  весеннего 
настроения! 

Екатерина Клышникова
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 Блиц-опрос

КАК НА МАСЛЯНОЙ НЕДЕЛЕ

24  февраля  в  детском 
саду  № 45  «Сказка»  прошли 
спортивные  мероприятия 
для  самых  смелых  и  отваж
ных,  ловких  и  надёжных. 
День  Защитника  Отечества 
мы посвятили папам и дедуш
кам — кто уже воевал и слу
жил,  а  ещё  мальчишкам,  ко
торые  в  будущем  пойдут 
служить и защищать Родину. 

Тренировочные  пункты 
были размещены на двух пло
щадках.  В  спортивном  зале 
встретились  команды  подго
товительных  групп  детского 
сада.  Ребята  вместе  с  па
пами  прошли  серьёзные  ис
пытания.  Одни  названия 
чего  стоят  —  «Переправа», 
«Наряд  по  кухне»,  «Попади 
в цель», «Сбей снаряд», «До
лети до цели». 

И  если  к  спортивным  со
ревнованиям  участники 

были  готовы,  то  тренировка 
на  улице  стала  настоящим 
сюрпризом не только для пап 
и  дедушек,  но  и  для  воспи
танников детского сада. Даже 
некоторым  мамам  и  бабуш
кам  пришлось  поучаство
вать  в  кёрлинге,  прокатиться 
на  санях  и  тюбингах,  поиг
рать  в  хоккей.  Ну,  а  скачки 
на конях и взятие вершины — 
это  задания  только  для  са
мых  выносливых.  Сил  потре
бовалось  немало,  поэтому 
без  вкусной  солдатской  каши 
не обошлось!

Спасибо  всем  участни
кам  за  проявленную  актив
ность,  хорошее  настроение 
и улыбки! 

Инна Попова,  
музыкальный руководитель 

д/с №45 ЧДОУ 
«ЦРР «Соликамскбумпром»

 ЧДОУ 

СКАЗОЧНЫЕ ТРАДИЦИИ
Праздник 23 февраля в детском саду —  
отличный повод для воспитания у дошкольников 
чувства патриотизма, сопричастности к лучшим 
традициям своей Родины.

Во многих домах по традиции пекут блины, а в выходные мы будем провожать зиму. 
У бумажников мы выяснили, какие блины самые вкусные, кто в семье печёт блины, 
к кому они ходят в гости на Масленицу.

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА

  Взбейте 2 куриных яйца. 
  Всыпьте 3 ст. ложки сахара 

и щепотку соли — взбейте.
  Влейте 500 мл. молока, 

хорошо перемешайте 
венчиком. 

  Всыпьте 120 грамм 
пшеничной муки — 
перемешайте, чтобы 
не образовались комочки. 

  Влейте 2 ст. ложки 
растительного масла — перемешайте. 

  Оставьте тесто при комнатной температуре на 15–20 минут.
  Раскалённую сковороду смажьте маслом 

перед первым блином и выпекайте.  
Приятного аппетита!



Конкурс профессионального мас
терства — знаковое мероприятие 
для всех работников предприятия. 

— Профессия слесарьремонт
ник сегодня является одной из клю
чевых на производстве, поскольку 
с каждым годом задачи по ремонту 
оборудования становятся слож
нее и нам нужны квалифициро
ванные рабочие, — обратилась 
к собравшимся Наталия Сергеевна 
 Ступникова, президент АО «Соли
камскбумпром». — На нашем пред
приятии трудятся высокопрофес
сиональные слесариремонтники, 
которые сегодня принимают уча
стие в конкурсе. Радует, что вмес те 
с мастерамипрофес сионалами кон
курсные задания будут выполнять 
студенты технологического кол
леджа, которых мы, в будущем, ждём 
на трудоустройство. 

Участников поприветствовал 
главный технолог АО «Соликамск
бумпром» Сергей Геннадьевич 
Шаламов, который подчеркнул 
значимость конкурса професси
онального мастерства. Как отме
тил Сергей Геннадьевич, техноло
гичность оборудования возрастает 
и для его обслуживания нужны 
квалифицированные кадры. 

Перед началом конкурса — обя
зательный инструктаж по технике 

безопасности. Испытания прохо
дят в два этапа: 30 минут отводится 
на проверку теоретических знаний 
и 50 — на выполнение практиче
ского задания. Каждому участнику 
предоставлено оборудованное ра
бочее место и широкий набор ин
струментов, которые понадобятся 
для выполнения технологических 
операций. Задания обоих этапов 
делятся на три степени сложности: 
«Студент», «Рабочий» (для работ
ников 3 и 4 квалификационного 
разряда) и «Мастер» (для слеса
рей 5 разряда). 

Работу участников оценивало 
профессиональное жюри под пред
седательством заместителя глав
ного механика по запасным частям 
Дениса Анатольевича Тислова: 

— Мне нравится, что на пло
щадке царит деловая атмосфера. 
Участники изучили задание и со 
знанием дела приступили к его вы
полнению. Приятно наблюдать 
за работой студентов. Конкурс 
профессионального мастерства 
позволяет понять, какими компе
тенциями они обладают, показы
вает, как растут, приобретая зна
ния и опыт. Отмечу важность таких 
мероприятий и для работников 
Соли камскбумпром. Здесь они мо
гут оценить, на что способны, по

лучить новый опыт и повысить ква
лификационный разряд. Думаю, 
что конкурсное движение станет 
популярным среди наших работ
ников и будет стимулировать уча
ствовать в нём и в следующем году. 

Испытать себя и получить но
вый опыт решил Максим Андрее
вич Лебедев. Как признаётся сле
сарьремонтник 5 разряда, задания 
для него были интересными. Чте
ние чертежей — один из основных 
навыков слесаря, поэтому здесь 
сложностей для себя он не ви
дел. Однако, в ежедневной прак
тике с требованием изготовить 
шестигранник на время он не стал
кивался. Главная задача мастера 
в повседневной работе — сделать 
деталь качественно. 

Бок о бок с опытными масте
рами испытания проходят сту
денты. Многие из них планируют 
после окончания ссуза связать 
свою жизнь с Соликамск бумпром, 
поэтому им важно достойно вы
полнить все задания и показать 
в полной мере свои знания, умения 
и навыки. 

— У меня есть опыт уча
стия в соревнованиях по профес
сии, но в таком конкурсе участвую 

впервые. Думаю, что получу здесь 
бесценный опыт, — приз наётся 
студент 4 курса ГБПОУ «Соликам
ский технологический колледж» 
Василий Сергеевич Бызов. — 
Скажу, что меня привлекает Соли
камскбумпром. Здесь я прохо
дил производственную практику, 
и мне понравился коллектив бу
мажников. Старшие всегда по
могают, обучают, подсказывают.  
Принял решение, что после окон
чания колледжа приду работать 
на бумкомбинат. 

— Главная цель мероприя
тия — продемонстрировать зна
чимость рабочей профессии 
для производства, — подчерк нула 
директор по социальным вопро
сам и взаимодействию с органами 
влас ти АО «Соли камскбумпром» 
 Людмила Валерьевна Фисюк. — 
Заяв ки на участие были поданы 
в течение трёх дней после объявле
ния конкурса, а это значит, что ра
ботники предприятия заинтересо
ваны в повышении квалификации 
и готовы продемонстрировать 
свой профессионализм.  Важно, 
что в конкурсе принимают участие 
студенты, которые тоже показы
вают высокие компетенции. Ребята 
понимают: сегодня востребованы 
технические специальности. Они 
нужны на производстве, и мы ждём 
их у нас, в Соликамскбумпром!

Продолжение на стр. 2
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ГИРЕВОЙ СПОРТ

С НАСТАВНИКОМ 
ПОВЕЗЛО!

ВЕСНА ИДЁТ 
ПО ГОРОДУ

Прошедшая декада марта 
получилась богатой 
на события.  
Испытания бумажникам 
пришлось проходить не 
только на производственной 
площадке, но и за её 
пределами.  
Своими успехами 
поделились и наши 
спортсмены. 

Мы продолжаем писать 
про наставников. 
От их терпения 
и компетентности во многом 
зависит эффективность 
труда новичков 
на производстве, останутся 
ли они в профессии.

12 марта в Соликамске 
стартовал проект  
«Мисс Весна SK FM: мама и 
дочка».  
Среди 23 пар участниц, 
шесть мам — наши 
коллеги, работники 
АО «Соликамскбумпром».
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14 марта состоялся конкурс профессионального мастерства среди слесарей-
ремонтников, в котором приняли участие 13 работников АО «Соликамскбумпром» 
и 10 студентов Соликамского технологического колледжа. 

ИСПЫТАНИЕ ДЛЯ ЛУЧШИХ



Гости и участники мероприя
тия посетили мастеркласс 
по сборке подшипникового 
узла сукноведущего вала су
шильной части БДМ, который 
провёл опытный слесарьре
монтник Николай Анатольевич 
 Дьячук вместе с своим учени
ком Дмитрием Алексеевичем 
Шварёвым. К слову сказать, 
Дмитрий тоже  выпускник тех
нологического колледжа. Вза
имодействие учителя и ученика 
поразило зрителей сложной, 
технически выверенной рабо
той мастера своего дела и увле
чённого профессией начинаю
щего слесаря. 

Чуть больше трёх часов 
потре бовалось соискателям 
на звание «Лучший по профес
сии» для демонстрации своих 
знаний, умений и навыков. 

По сумме баллов жюри 
определило победителей в 
каждой номинации. Участники 
показали высокий уровень 
профессионализма, поэтому 
победителя от призёров отде
лял всего один балл.

Имя победителя конкурса 
 Дениса Немцева — луч
шего по профессии «сле
саряремонтника» — будет 
внесено в Книгу мастерства 
АО «Соликамскбумпром».  

Все участники получили 
памятные дипломы, денеж
ное вознаграждение, а глав
ное — бесценный опыт, кото
рый обязательно пригодится 
им в будущей профессиональ
ной деятельности. По резуль
татам конкурса повышены раз
ряды слесарямремонтникам: 
Дмитрию  Шварёву (РМЦ), 
 Денису  Немцеву (ЦЦР), 
Дмит рию Дудину (ЦРО), 
Олегу Ряпосову (КВУ ЦП), 
Вадиму Журбенко (ЦЦР), Ни
колаю Дьячуку (РМЦ), Вита
лию Литвинчуку (ЦЦР). Для 
всех студентов особым подар
ком стало приглашение на ра
боту в Соликамскбумпром. 

Профессия слесаряремонт
ника сегодня крайне востребо
вана на производстве. 

Важно, чтобы  молодые 
ребята приходили на бум
комбинат, видели, что здесь 
работают высококвалифици
рованные  мас тера своего дела, 
и понимали, что и они тоже 
смогут стать настоя щими 
профессионалами.

Елена Корнева
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

 ЛУЧШИМИ ПО ПРОФЕССИИ  
«СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК»  
СТАЛИ:
1 место – Денис Немцев, ЦЦР
2 место –  

Вадим Журбенко, ЦЦР, 
Олег Ряпосов, КВУ ЦП

3 место – Дмитрий Дудин, 
ЦРО ОСП «Вишера»

 ЛУЧШИМИ СРЕДИ 
СТУДЕНТОВ ПО ПРОФЕССИИ 
«СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК»  
СТАЛИ:
1 место – Дмитрий Майер, 

4 курс, СТК
2 место –  

Константин Горожанинов, 
3 курс, СТК,  
Руслан Чернявин, 3 курс, 
СТК 

3 место – Никита Чуклинов, 
4 курс, СТК 

 Событие

ИСПЫТАНИЕ ДЛЯ ЛУЧШИХ
Продолжение. Начало на стр. 1

Лыжные гонки
11 марта прошли соревнования 
по лыжным гонкам среди 
коллективов физкультуры 
в зачёт Спартакиады 
трудящихся.

Команду АО «Соликамск
бумпром» представляли Дмит
рий Яшин (управление), Елена 
Фатьянова (сметный отдел), 
Василий Куимов (ДМП), Игорь 
Тавакалов (ДМП), Юрий Бу
тымов (ЦЦР). 

Мероприятие прошло на 
лыжной базе «Снежинка» — 
СШОР «Олимпиец». Жен
щины бежали дистанцию в 3 км, 
мужчины — 5 км. Соперни
ками бумажников стали тради
ционно сильные команды лыж
ников ПАО «Уралкалий», ОАО 
«СМЗ» и ПСЧ № 10.

Наша команда показала до
стойный результат. Спорт
смены завоевали почётное тре
тье мес то в группе. 

Гиревой спорт
17 марта состоялись сорев-
нования в личном  первенстве 
по гиревому спорту в  зачёт 
Спартакиады трудящихся 
АО «Соликамскбумпром», посвя-
щённой 80-летию Победы 
в  Великой Отечественной войне. 

Победителями в своих весо
вых категориях стали:

 МУЖЧИНЫ. ВЕС ДО 63 КГ.
1 место – Алексей Леонтьев, БП 

№3
 ВЕС ДО 73 КГ.
1 место – Александр 

Шерстобитов, ДМП
2 место – Михаил Щёткин, ОЛЗ
 ВЕС ДО 85 КГ.
1 место – Павел Мартынов, АТЦ
2 место – Юрий Литковский, ДМП
3 место – Олег Ряпосов, КВУ ЦП
 ВЕС ДО 95 КГ.
1 место – Андрей Устюгов, БП №2
 ВЕС СВЫШЕ 95 КГ. 
1 место – Александр Некрасов, 

АТЦ
 ЖЕНЩИНЫ. ВЕС СВЫШЕ 63 КГ.
1 место – Ольга Бойко, ЦМТОП
2 место – Наталья Муха, ЦОГП
3 место – Александра Барсукова, 

ООТПБ и ПК

Следующие соревнования 
в рамках Спартакиады трудя
щихся АО «Соликамск бумпром» 
пройдут 21 апре ля — стрельба 
из винтовки. 

Встретить 
святыню
Мощи Святой блаженной 
Мат роны Московской 
17 марта прибыли в храм 
святого апостола Андрея 
Первозванного, подворье 
Соликамского Красносельского 
Иоанно-Предтеченского 
женского монастыря. 

Святыня будет выставлена 
в храме по адресу: ул. Сибир
ская, 22 (ул. Крылова, 58А) 
с 17 по 23 марта с 9:00 часов 
до окончания богослужений. 
В воскресный день, после Боже
ственной Литургии будет совер
шён молебен святой Матроне 
Московской перед её мощами.

По информации:  
https://vk.com

 Новости

МНЕНИЕ

Денис Александрович 
НЕМЦЕВ,  
слесарь-ремонтник ЦЦР:

— Около пяти лет работаю 
в цехе централизованно-
го ремонта, но в конкурсе 
профессионального мастер-
ства участвую впервые. 
Скажу честно, что готовился 
к испытаниям: обращался 
за советами к более опыт-
ным коллегам, интересовал-
ся нюансами прохождения 
теории и практики. Я бла-
годарен всем за помощь и 
поддержку. Считаю, что такие 
конкурсы нужны, и каждый 
должен хоть раз да испытать 
себя. Разобраться в чертеже, 
«подтянуть» теорию, изго-
товить на время довольно 
сложную деталь — с такими 
задачами мы не сталкиваем-
ся в ежедневной практике, но 
от этого становится только 
интересней. Некоторый опыт 
можно приобрести только 
участвуя в конкурсе.



Контролёр готовой про
дукции ЦОГП Ирина Ни
колаевна Норина трудится 
на бумкомбинате с 2007 года. 
Пришла на производство 
по совету мужа. Решила сме
нить профессию бухгалтера 
и попробовать совершенно 
новое для себя дело. 

— Благодаря моему нас
тавнику Галине Кучковой 
я быстро втянулась в ра
боту, — говорит Ирина Ни
колаевна.  — Она не только 
всё подробно объясняла, 
но и поддерживала меня. 
Стала для меня старшим 
другом. Я человек актив
ный, люблю движение, поэ
тому работа на погрузке мне 
пришлась по душе. Бывает, 
что всю смену не присядешь, 
зато день проходит на од
ном дыхании. У нас в цехе ра
ботают только энергичные 
люди.

День контролёра готовой 
продукции расписан по ми
нутам. Работник производит 
сканирование и отбор ру
лонов для отгрузки, вме
сте с бригадиром рассчиты
вает схемы погрузки с учётом 
веса рулонов, готовит под по
грузку вагоны и контейнеры, 
а также конт ролирует сам 
процесс. Для эффективной 
работы он обязан знать тре
бования, предъявляемые 
к погрузке продукции, к каче
ству подвижного состава, по
нимать какие дефекты про
дукции и упаковки являются 
критическими.

— Это очень ответствен
ный процесс, — считает 
Ирина. — Поэтому крайне 
важно передавать свои знания 
грамотно. 

Уже много лет Ирина Ни
колаевна является наставни
ком производства:

— В соответствии со стан
дартом предприятия на обуче
ние отводится десять рабочих 
смен. В процесс все погружа
ются поразному: ктото схва

тывает на лету, комуто вре
мени нужно больше. Во время 
практики мы вместе с уче
ником работаем на погрузке 
продукции в разные виды 
транспорта. Например, тех
нология погрузки продук
ции в контейнер отличается 
от технологии погрузки в ва
гон или автомобиль, и все су
ществующие нюансы на
ставник должен объяс нить 
во время обучения своему по
допечному. Обращаем осо
бое внимание на соб людение 
правил промышленной безо
пасности, обучаем приё
мам безопасной работы. По
степенно делегирую задачи 
конт ролёра обучаемому. По
сле сдачи экзаменов уче
ники приступают к самостоя
тельной работе. Но и после 
этого, я стараюсь «не терять 
их из виду».

Контролёр готовой про
дукции Татьяна Бакланова 
в прошлом году тоже про
ходила стажировку у Ирины 
Нориной. 

— Считаю, что мне по
везло с наставником, — рас
сказывает Татьяна Алек
сандровна. — Грамотный 
контролёр, профессионал 
своего дела. Она помогла 
влиться в коллектив, осво
ить профессию, и я ей за это 
очень признательна. Сейчас 
мы работаем в одной бри
гаде. Считаю, что наставник 
должен любить свою профес
сию, хорошо знать работу, 
уметь найти подход к ученику, 
чтобы дать прочные знания. 
У Ирины Николаевны это 
прекрасно получается. Воз
можно, и я когдато буду обу
чать новичков азам профес
сии, ведь у меня перед глазами 
прекрасный пример.

— В нашем цехе суще
ствует рейтинг наставников, 
где Ирина Николаевна Но
рина всегда занимает лиди
рующие строчки, — гово
рит начальник ЦОГП Елена 
Николаевна  Мохова. — 
Порядка десяти человек 
стали частью коллектива 
ЦОГП благодаря её обу
чению. Ирина Николаевна 
профессионально и ответ
ственно относится к своей 
работе контролёра. Вы
держка, терпение и компе
тентность — это всё про неё. 
Такой же подход она сохра
няет в наставнической дея
тельности. Процесс обучения 
под её руководством всегда 
идёт постепенно, спокойно. 
Наставляемые не пугаются 
трудностей, а в последствии 
уверенно и эффективно рабо
тают на благо предприятия.

Екатерина Клышникова
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Если в вашем архиве хранятся памятные фотографии, письма-треугольники, дан-
ные о ваших героических родственниках, относящиеся к военному времени, подели-
тесь с журналистами. 

Телефон редакции: 8(34253) 6-48-44.

1 сентября 1887 года в селе 
Кондурчанская крепость Бугу
русланского уезда Самарской 
губернии в семье земского учи
теля родился Геннадий Фёдо
рович Печорин. Образование 
получил в Самарской духов
ной семинарии. С 1920 года 
был священником в селе Каш
пирские хутора, имел свой 
сад, занимался садоводством. 
В январе 1930 года аресто
ван и осуждён по 58й статье 
на 5 лет. Наказание отбывал 
в Вишерских лагерях и на Бе
ломорканале. По освобожде
нию работал в Красновишер
ском районе, там же окончил 
курсы агрономов. 

С марта 1940 года трудился 
на подрядной работе при соли
камском Бумстрое на озелене
нии посёлка. Во время войны 
с 1 апреля 1942 года Генна
дий Фёдорович был направлен 
на организацию подсобного хо
зяйства Соликамского бумком
бината заведующим. Что та
кое подсобный цех? Начинали 
на лошадках работать. Са
жали в первую очередь карто
шечку. Со временем капустные 
гектары появились, консерв
ный цех, где огурцы, поми
доры закатывали. Коровки за
мычали — отсюда и молоко 
пошло к эвакуированным ле
нинградским детям, в детские 
сады. Разбили богатый ягод
ник. В советское время во все 
столовые комбината шло мясо, 
молоко, овощи. Хватало всего 
детским садам, пионерлагерю, 
профилакторию. У ДК завода 
«Урал» — тополиный сквер. 
К созданию и этого оазиса при
ложил свою руку Геннадий 
Фёдорович.

Не обошла стороной вой на 
и беда семью Печориных. 
В 41м пропал без вести сын 
Анатолий Геннадьевич. Дру
гой сын — Павел Геннадьевич 
ушёл в 41м на Ленинградский 
фронт миномётчиком. Первый 
свой бой он принял в 20х чис
лах сентября в 5 км от Ленин
града, в районе деревни Ка
мень. Бой длился около 8 часов. 
С обеих сторон были большие 
потери в живой силе. Немцы 
шли в полный рост, с песней. 
Дошло до рукопашной. Из 450 
человек осталось лишь семь… 

Павел находился в тран
шее у миномёта и не заметил, 
как появился немецкий офи
цер и направил на него писто
лет. Напарник Павла схва
тил сапёрную лопату и ударил 
немца по рукам, выбив оружие. 
В мгновение Павел вцепился 
фашисту в горло и задушил 
его. К вечеру в живых осталось 
шестеро. Оборону держали 
две недели. За этот бой Павел 
был награждён путёвкой в Дом 
отдыха.

В декабре 1942 года на Пул
ковских высотах ветеран по
лучил четыре осколочных ра
нения. Принимал учас тие 
в боях на Синявинских боло
тах. В 44м году в марте Па
вел получил тяжёлое ранение 
около железнодорожной стан
ции Нарва. Трое суток лежал 
раненый на нейтральной по
лосе. На всякий случай оста
вил для себя в автомате 6 пат
ронов. Из опасной зоны его 
вынесли солдаты. После дол
гого лечения воин вернулся 
домой. С 1944 года работал 
Павел Геннадьевич на суль
фитноцеллюлозном заводе.

До сих пор в местах боёв 
находят пряжки от немец
ких ремней с надписью «Гот 
мит унс» (С нами бог). Ка
кой такой бог у фрицев? Бог 
всегда только с нами! Он 
и Павлу Геннадьевичу помог 
остаться в живых, дать жизнь 
троим сыновьям — Евгению, 
Юрию, Сергею. Веточками 
пошли от древа плодонося
щего внуки. Врачи, учителя, 
работники юстиции…

58 лет назад Павлу Генна
дьевичу дали в обустройство 
садовый участок от бумкомби
ната. Сейчас сад в наследстве 
у внуков. Растёт всё, что пола
гается — три теплицы с пер
цем, огурцами и помидорами, 
цветикисемицветики всяче
ские. Но самоесамое — па
мять от дедушки с бабуш
кой — посаженная полвека 
назад, всё ещё плодонося
щая кустовая вишня. Деда 
с его невероятной добротой 
вспоминают во время поез
док по ягоды и грибы. Пом
нят как задушевного рассказ
чика, любителя петь красивые 
песни.

А ветераны комбината 
преж де всего вспоминают 
Павла Геннадьевича как ру
ководителя Добровольной на
родной дружины (ДНД).

Да продлится в душах на
ших вечная память о воинах 
Великой войны, да продол
жится в душах наших вечное 
цветение садов.

Ольга Шишкина

P.S.  Благодарю  за  предо-
ставленную  информацию  Ирину 
 Евгеньевну Печорину, внучку ве-
терана  войны  и  правнучку  вете-
рана тыла.

 50 мгновений Победы

ВЕЧНОЕ  
ЦВЕТЕНИЕ САДОВ
Для проезжающих граждан Самара начинается с весёлой остановки поезда. 
Пассажиры уже загодя начинают доставать деньги: «Сейчас конфет накупим, 
шоколадок!». Шоколад здесь и впрямь отменный, не хуже московского.  
Через полчаса поезд наполняется чудным шоколадным благоуханием, а за окном 
мелькают зелёные самарские сады, вечные и добрые.

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!

Мы продолжаем писать про наставников нашего 
предприятия. От их терпения и компетентности зависит 
насколько будет эффективен труд обученных людей 
на производстве, останутся ли они в профессии.

 Наставники

С НАСТАВНИКОМ 
ПОВЕЗЛО!

Печорин П.Г. с внуком

Лепоринская А.Н. и Печорин Г.Ф., 
муж и жена

Печорин Павел Геннадьевич,  
1942 год



Проект объединяет мам и до
черей, чтобы они могли прове
сти время вместе, стать ближе 
друг к другу и найти новых дру
зей. Это ещё один отличный 
способ развиваться и общаться 
с единомышленниками.

За время проекта, который 
продлится до конца мая, участ
ниц ждут встречи с интересными 
людьми, занятия в творческих 
мастерских и разнообразные 
мастерклассы. Одним из клю
чевых моментов программы 
проекта станет экскурсия 
на производственную площадку 
АО «Соликамскбумпром».

23 пары стали участни
ками проекта, среди них 
наши коллеги — работники 
Соликамскбумпром.

Мама — Татьяна Васи
льевна Ведерникова, режис
сёрпостановщик культурно
массовых мероприятий КСЦ. 
Дочь — Екатерина, учится 
в 9й школе, ведёт активный об
раз жизни, любит читать стихи, 
занимается спортом, рисует. 
Инициатива участия в проекте 
принадлежит маме, дочь с удо
вольствием её поддержала.

Мама — Ирина Александ
ровна Куликова, инженер 
по учёту энергоресурсов ОГЭ. 

В свободное время занимается 
рукоделием. Дочь — Виталина, 
9 лет, любит читать, рисовать, 
изучает английский и немецкий 
языки. Цель участия в проекте: 
«не просто проводить время 
вместе, но ещё и с пользой».

Мама — Анна Александ
ровна Глебова, инженер смены 
энергоцеха. Дочь — Арина. 
Ей 8 лет, занимается плава
нием и творчеством. Цель уча
стия в проекте: раскрыть но
вые творческие способности, 
найти общее интересное хобби, 
«пережить захватывающее 
совмест ное приключение». 

Мама — Анна Андреевна 
Мельник, начальник ЦОС. 
Дочь — Таисия, 12 лет. По сло
вам мамы, в её жизни творчес
тва не много, а двенадцатилет
няя дочь Таисия — творческая 
личность во всех проявлениях. 
Цель участия в проекте: «по
быть вместе с дочерью, пове
селиться, подурачиться, ведь 
на это так не хватает времени».

Мама — Юлия Андреевна 
Замятина, ведущий экономист 
ОЭА и П. Её хобби — создание 
картин из алмазной мозаики. 
Дочь Милана — одна из самых 
юных участниц, в этом году ей 
исполнится 7 лет. Она увлека
ется лепкой и съёмкой видео
роликов. Мама с дочкой любят 
вместе путешествовать. 

Мама — Екатерина Васи
льевна Клышникова, специа
лист отдела по связям с обще
ственностью. Дочь — Кира, 
8 лет.  Активные, позитив
ные, творческие. И маму, и дочь 
объединяет общее увлече
ние — пение. Поют всегда 
и везде. Проект для них — это 
«прекрасная возможность стать 
лучше этой весной».

Интернетголосование бу
дет проходить в апреле. Сле
дите за новостями проекта 
в группе VK радио «Соли
камск – ФМ»:

Лана Веткина
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 Конкурс

ВЕСНА ИДЁТ ПО ГОРОДУ

В этом мы снова убеди
лись, отправившись в малень
кое путешествие в посёлок 
Чёрное. 

Помню, что самые каче
ственные продукты в наши 
магазины поступали из сов
хоза Чёрное. Купить их было 
сложно, так как они быстро раз
бирались расторопными поку
пателями. Население посёлка, 
преимущественно, имело не
мецкие фамилии. Вот и все мои 
познания об этом месте.

Музей посёлка нахо
дится в здании детского сада. 
В трёх небольших комнатах 
собрана вся местная исто
рия. Наш экскурсовод Анна 
Васильевна Митракова, она 
же идейный вдохновитель, ди
ректор и спонсор, увлечённо 
рассказывает:

— Музей посёлка Чёр
ное открылся всего два года 
назад. Его экспонаты по кру
пицам собирали неравнодуш
ные жители. В нём представ
лены 80летняя история и быт 
жителей посёлка, созданного 
в годы Великой Отечествен
ной советскими немцамитру
дармейцами. Это единствен
ный музей российских немцев 
в Пермском крае

…Строительство поро
хового завода, вывезенного 
из Луганской области, велось 
в основном принудительно 
мобилизованными немцами 
из Поволжья и Украины. Су
ровый уральский край, голод
ные военные годы, тяжёлые 
трудовые будни подкаши
вали строителей. Было при
нято решение — организо
вать подсобное хозяйство 
Соликамскстроя. Выбрали 
место, начали расчищать его 
под сельхознужды…

Сейчас трудно себе пред
ставить этот тяжёлый, ручной 
труд по валке и корчеванию 
деревьев. Жили в палатках, 
и это зимой. На возведение 
комбината строительных де

талей из Боровой ежедневно 
приводили команду заключён
ных. Каждый день людям при
ходилось проходить больше 
20 км. 

Ослабленные, полуголод
ные, плохо одетые немцы су
мели вдохнуть жизнь в бес
плодные земли. Здесь были 
построены фермы, мастер
ские, жильё и различные уч
реждения. Через некото
рое время совхоз уже кормил 
строителей порохового завода 
№ 577. Совхоз «Восход» счи
тался одним из самых крепких 
хозяйств Пермской области.

Гордятся черновцы и своим 
выдающимся земляком Ев
гением Антоновичем Вагне
ром. Именно здесь до 1946 
года жил сосланный труд
армеец, молодой врач, Ев
гений Вагнер, впоследствии 
доктор медицинских наук, 
членкорреспондент АМН 
СССР, первый ректор Перм
ской государственной меди
цинской академии.

В 2022 году жители Чёр
ного отметили 80летний 
юбилей посёлка. Для исто
рии это небольшой срок. Но 
для населённого пункта, соз
данного руками отцов, де
дов и прадедов сегодняшних 
жителей Чёрного, это зна
чительный период времени, 
вместивший в себя судьбы 
тысяч российских людей не
мецкой национальности, при
бывших в суровую уральскую 
тайгу не по своей воле.

Жизнь посёлка продол
жается. Сегодня в нём живёт 
приблизительно тысяча чело
век, и они продолжают тру
диться на благо своей малой 
Родины. 

Путешествуйте — и да
леко, и близко. Это очень 
интересно!

Марина Сергеева

 Бумажники путешествуют

УДИВИТЕЛЬНОЕ 
РЯДОМ
Мы все любим путешествовать и по какой-то 
непонятной причине считаем, что чем дальше уедем, 
тем интереснее будет история, красивее пейзажи. 
Но занимательное и удивительное можно найти 
совсем рядом. 

Сколько надежд и мечтаний о новых чувствах, встречах и открытиях готовит 
нам это время года. 12 марта в Соликамске стартовал проект «Мисс Весна SK FM: 
мама и дочка».  АО «Соликамскбумпром» выступил генеральным финансовым 
партнёром мероприятия. 



Работа над формированием 
имиджа компании для привлече
ния работников к трудоустрой
ству в Соликамскбумпром ве
дётся постоянно. Ежегодно 
огромное количество мероприя
тий, направленных на проф
ориентационную работу, прово
дится специалистами кадровой 
службы. Один из них — «Профи
БУМ–2024».  Этот совместный 
проект АО «Соликамскбумпром» 
и детского оздоровительнооб
разовательного центра «Лес
ная сказка» — новая страница 
в истории детского летнего от
дыха и образования. С целью 
профориентации школьников 
Соликамскбумпром ежегодно 
проводит в Лесной сказке проф
ориентационную смену. 

В этом году программа смены 
получилась насыщенной. За 21 
день ребята разных возрастов 
познакомятся с предприятием, 
его продукцией, совершат ув

лекательные экскурсии по му
зею истории и производственным 
объектам АО «Соликамскбум
пром», примут участие в бри
финге с руководителями пред
приятия, узнают о профессиях 
бумажников и даже пройдут про
фессиональные пробы. 

— Мы изменили подход к про
ведению экскурсий, — говорит 
заместитель начальника отдела 

кадров — руководитель группы 
обучения и развития персонала 
Светлана Ивановна Шпак. — 
Совместно с заведующим музея 
АО «Соликамскбумпром» Найле 
Серверовной Музафаровой раз
работано содержание экскурсий 
в соответствии с возрастом де
тей — для младшего, среднего 
и старшего.  Для того, чтобы ре
бята были полностью вовлечены 
в тематику экскурсий, были под

готовлены вопросызадания, от
веты на которые они могут найти 
на других мероприятиях, прово
димых в течение смены, — «Зна
комьтесь, БУМ!», мастерклассы 
по изготовлению бумаги, конкурс 
поделок из бумаги в технике ори
гами, выпускаемой нашим пред
приятием, «Разговор по душам» 
с работниками, представителями 
трудовых династий.

Т О Л Ь К О  Х О Р О Ш И Е  Н О В О С Т И ЛЕТЛЕТ
НАШЕЙ ГАЗЕТЕ

Продолжение на стр. 2

стр. 2

стр. 3

стр. 4

ПУТЕШЕСТВИЕ  
В МИР БУМАГИ

ЛИТЬЁ – ДЕЛО 
УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ

«БЛАГОДАРЯ ВАМ 
ПУШКИН ЖИВ!»

Познакомиться с историей 
и производством 
лесопромышленного 
комплекса России – такую 
цель поставили перед собой 
участники географической 
экспедиции, посетившие 
АО «Соликамскбумпром».

О том, чем заняты 
работники литейного 
участка узнал наш 
корреспондент.

Читайте об итогах участия 
театра-студии «Перемена» 
в XXIV фестивале 
любительских театров 
«Сибирская рампа».
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 Бумажники о Бумажнике

—  Бумажник — информативная газета. Освещает все мероприятия 
АО «Соликамскбумпром». Через СМИ узнаю с другой стороны людей, 
с которыми раньше связывала только работа. Во время чтения статей 
на разные темы расширяется кругозор. Внимательно слежу за спортивными 
успехами бумажников. Девушки из нашего отдела принимают активное участие 
в спортивной жизни предприятия. Цветная печать сделала бы газету ещё 
интереснее. А в целом, газета нравится, читаю с удовольствием.  
Всем отделом ждём новых номеров.

Оксана Валерьяновна ДЕНИСЛЯМОВА, старший бухгалтер

«Нас здесь ждут», —  
такую фразу часто 
слышат работники 
отдела кадров 
АО «Соликамскбумпром» 
от студентов, проходящих 
производственную 
практику, молодых 
специалистов, 
трудоустраивающихся 
на работу, и даже 
школьников, приходящих 
к нам на экскурсии.

«ПРОФИБУМ» —  
ВСЁ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ

 Проект

Погружение в профессию состоялось
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АО «Соликамскбумпром», 
являясь современным и соци
ально ориентированным пред
приятием, активно использует 
эту форму профориентации, де
монстрируя свою открытость 
и готовность делиться опытом 
и знаниями, что способствует 
развитию партнёрских отно
шений и привлечению новых 
сотрудников.

24 июля АО «Соликамск
бумпром» посетили участ
ники географической экс
педиции — ученики 8–9 
классов московской школы 
№ 1553 имени В.И. Вернад
ского.  Экскурсия на Соли
камскбумпром — уникальная 

возможность познакомиться 
с историей и производством 
флагмана лесопромышленного 
комплекса России.

— Одна из целей нашей 
экспедиции — это посеще
ние крупных промышленных 
предприятий, — рассказывает 
Анас тасия Шишкина, выпуск
ница 9 класса. — Нас очень 
доброжелательно приняли 
на производстве Соликамск
бумпром — всё рассказали, по
казали и ответили на интере
сующие вопросы. Впечатляют 
масштабы производства — 
только одна буммашина выпус
кает больше километра бу
маги в минуту. Это сложно даже 

представить! А роботы, кото
рые упаковывают бумагу, по
хожи на кадры из фильма.

— Меня очень впечат
лили мощные буммашины, ра
ботающие 24 часа в сутки, — 
делится Ксения Жирнова, 

выпускница 9 класса. — Ат
мосфера на производстве осо
бая. На какоето время я даже 
представила себя работником 
предприятия, частью команды 
Соликамскбумпрома.

Юлия Бызанова

Обратная связь
Межрайонная ИФНС России 

№ 11 по Пермскому краю рас
сказывает об информационных 
сервисах ФНС России для физи
ческих лиц.

ЗАПИСЬ НА ПРИЁМ 
В ИНСПЕКЦИЮ

Позволяет записаться на приём 
в налоговую инспекцию в удобное 
для вас время.

АДРЕС И ПЛАТЁЖНЫЕ 
РЕКВИЗИТЫ ВАШЕЙ 
ИНСПЕКЦИИ

Позволяет по заданному адресу 
определить платёжные и иные 
реквизиты инспекции, органа го
сударственной регистрации ЮЛ/
ИП, обслуживающих данный 
адрес.

УЗНАТЬ О ЖАЛОБЕ
Позволяет узнать о ходе и ре

зультатах рассмотрения жалоб 
(обращений) в ФНС России.

ОПЕРАТИВНАЯ ПОМОЩЬ: 
РАЗБЛОКИРОВКА СЧЁТА 
И ВОПРОСЫ ПО ЕНС

Позволяет налогоплательщи
кам направить формализованное 
электронное сообщение по во
просам актуализации сальдо ЕНС, 
мер взыскания.

ОБРАТИТЬСЯ В ФНС 
РОССИИ

Позволяет направить интер
нетобращение в налоговый 
орган.

ФОРУМ САЙТА ФНС 
РОССИИ

Позволяет обсудить актуаль
ные вопросы налогообложения.

 Актуально  Проект

 Сотрудничество 

«ПРОФИБУМ» —  
ВСЁ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ

ПУТЕШЕСТВИЕ В МИР БУМАГИ
Экскурсии на предприятия в наши дни становятся 
всё популярнее. Они позволяют гостям окунуться 
в рабочую атмосферу, увидеть производственный 
процесс изнутри и пообщаться с сотрудниками.

29 июля для ребят стар
шего — первого отряда состоя
лось «Погружение в профес
сию». Для них гостеприимно 
распахнули двери ПКО, ОИТ, 
ОСО, ОЛТК, ОК, ЦОП, 
ООТПБ и ПК, отдел по делам 
ГО и ЧС, поликлиника. В тече
ние двух часов школьники имели 
возможность примерить на себя 
ту или иную профессию, напря
мую от специалистапрактика 
получить ответы на интересую
щие их вопросы и попробовать 
себя в деле.

— АО «Соликамскбумпром» —  
первым в Пермском крае на
чал проводить такой фор
мат профориентационного ме
роприятия как профильная 
смена в детском загородном ла
гере, — комментирует дирек
тор по социальным вопросам 
и взаимодействию с органами 
власти АО «Соликамскбум
пром» Людмила Валерьевна 
Фисюк. — В этом году мы ре
шили опробовать новую форму 

взаимодействия с детьми — 
погружение в профессию. Для 
детей летом выехать с экскур
сией на промышленное пред
приятие — это целое событие. 
Поэтому было важно расска
зать о профессиях предприятия 
интересно, позитивно, чтобы 
у ребёнка сложилось положи
тельное впечатление как о тру
довом коллективе, так и о ком
пании в целом. Мы благодарим 
руководителей и специалистов 
структурных подразделений, 
которые откликнулись и при
няли участие в сегодняшнем 
мероприятии. Хочется отме
тить и искреннюю заинтере
сованность ребят. Надеемся, 
что новые знания о предприя
тии и нашей продукции, кото
рые получили дети в летний пе
риод, помогут им определиться 
в будущем с выбором профес
сии, а мы будем ждать молодых 
работников  на трудоустройство 
в компанию.

Светлана Мельникова

Продолжение. Начало на стр. 1

МНЕНИЕ

Юлия Сергеевна ВОРОНОВА, начальник лаборатории БП № 2,3:

— Девочки, которые приходили к нам на экскурсию, понрави-
лись — живые и любознательные. Задавали вопросы, с интересом 
пробовали сделать несложные операции по выполнению анализов. 
Такой нестандартный подход погружения в профессию опреде-
ленно принесёт пользу, ведь в этом возрасте подростки впервые 
начинают задумываться о будущей профессии. Сейчас они опреде-
лятся с выбором или позже — в любом случае, они теперь знают 
не понаслышке, что такое производство.

Валерий Валерьевич ЛОЗОБКО, ведущий администратор 
сети группы сетевого администрирования и компьютерной 
безопасности ОИТ:

— Наш отдел посетил молодой человек — Иван, учится на I курсе 
СГХТ, на программиста. Он уже определился со своей профессией, 
поэтому вопросы были конкретные, по существу. «Экзаменовал» 
он меня по разным компьютерным темам. Мне самому было 
интересно его послушать. Мы каждый день погружены в работу, а 
у молодёжи есть хорошие наставники, время для проб и экспери-
ментов. С удовольствием пообщались на тему реального импорто-
замещения программ и компьютеров. 

Тимофей БЕЛУХА, 15 лет:

— Мы были в отделе охраны труда, промышленной безопасно-
сти и производственного контроля. Алексей Игоревич Корзников, 
ведущий специалист по охране труда, рассказал о том, чем отдел 
занимается. Сотрудники следят, чтобы работать было безопас-
но, никаких травм с людьми не случалось. Нам показали какую 
защитную спецодежду (форму, каски, наушники, перчатки) 
выдают работникам. Очень нужное дело — техника безопасности 
и охрана труда. Важно на любом предприятии.

Елизавета РАДОСТЕВА, 14 лет:

— Мы выбрали экскурсию в поликлинику Соликамскбумпрома. 
Лично мне было очень интересно. Сначала мы наблюдали за 
работой медсестры Татьяны Викторовны Петуховой в физкаби-
нете. Нам показали и рассказали, как работают приборы, каким 
образом они помогают человеку сохранить и улучшить здоро-
вье. Потом перешли в регистратуру, где под присмотром адми-
нистратора Татьяны Анатольевны Кайгородовой, мы вводили 
документы в архив.
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 Люди производства В рабочем режиме

ОДНАЖДЫ 
И НА ВСЮ ЖИЗНЬ

ЛИТЬЁ — 
ДЕЛО УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ

На контролёра сырья, по
луфабрикатов и готовой про
дукции Татьяна училась в про
фессиональнотехническом 
училище № 64. Уже на про
изводственной практике она 
решила связать свою трудо
вую жизнь с предприятием. 
С тех пор она серьёзно, от
ветственно служит своей про
фессии. Совсем скоро Татьяна 
Геннадьевна собирается на 
заслужен ный отдых, об этом 
нам рассказали её коллеги. 

— Никогда у меня не возни
кало желание работать гдето 
ещё, — добавляет Татьяна Ген
надьевна. — Нашу работу ру
тинной не назовёшь. Еже
дневно проводим оперативный 
контроль сточных вод, поступа
ющих на очистные со оружения 
со всего предприятия, следую
щий этап — проверяем каче
ство и эффективность биологи
ческой очистки стоков. 

Площадь цеха очистных со
оружений огромная, и в любое 
время года, и в любую погоду, 
с периодичностью в три часа 
лаборант химического анализа 
совершает отбор проб на каж
дом этапе очистки, по всей 
территории цеха. С резуль
татами измерений лаборато
рии ЦОС работают разные 
специа листы — идёт наладка 
технологии, составление от
чётности перед природоохран
ными организациями… 

Ответственная, исполни
тельная, справедливая, лёгкая 
на подъём. Ценят профессио
нализм Татьяны Геннадьевны 
и коллеги, и инженерхимик 
ОЛТК Татьяна Викторовна 
Пономарева:

— Вместе мы работаем 
с 2007 года. Татьяна Генна
дьевна — мой надёжный по
мощник. Работается с ней 
легко, так как она — опыт
ный, трудолюбивый сотрудник 

и, просто, хороший человек. 
Сейчас таких мало, а по ра
боте вообще никаких замеча
ний не бывает. 

— Работа лаборанта мне 
всегда нравилась, ведь защита 
окружающей среды — благо
родное дело, — рассказывает 
Татьяна Геннадьевна. — Плюс 
коллектив у нас дружный. 
Многие люди работают давно. 
Мы друг друга хорошо пони
маем. Вместе нам комфортно 
трудиться и весело отдыхать. 
Жалко будет расставаться.

 
Как в труде, так и в жизни, 

моя собеседница, сделав од
нажды выбор, остаётся ему 
верна: 

— Мы с мужем вместе уже 
31 год. И хоть работаем на раз
ных предприятиях, стараемся 
всегда делиться своими но
востями, успехами и пережи
ваниями друг с другом. Под
держка близкого человека 
всегда важна. Сын пошёл 
по стопам отца — работают 
на одном предприятии. 

— Моя забота и радость — 
это родительский дом, — с теп
лотой рассказывает Татьяна 
Геннадьевна. — Он нахо
дится в селе Лимеж Чердын
ского района в 130 километрах 
от Соликамска. После выхода 
на пенсию планирую прово
дить в тех краях летние тёплые 
деньки. Мне там знаком каж
дый кустик, каждая тропинка, 
ведь это моя родина. Семьёй 
мы часто ходим за грибами 
или за ягодами.

— Дорогу — моло
дым, — считает Татьяна Генна
дьевна. — За прошедшие годы 
много молодых специалистов 
обучила. Теперь можно спо
койно уходить на пенсию. Ра
бочее место в надёжных руках.

Екатерина Клышникова

— Литейное производство 
существует с момента создания 
комбината, — говорит старший 
мастер РМЦ Виктор Николае
вич Пантелеев. — Свой литей
ный участок позволяет быстро 
изготавливать нужные детали, 
что позволяет оперативно про
изводить ремонт и обслуживание 
оборудования. 

Когда я пришла в цех пер
вый раз, здесь проводились 
ремонтно подготовительные ра
боты. О том, где и как происхо
дит отливка деталей рассказал 
формовщик ручной формовки, 
участвующий в литье, Дмитрий 
Алексеевич Лунежев:

— На литейном участке на
ходятся две печи. В одной из них 
происходит расплав стали, чу
гуна и нержавеющей стали, 
в другой — расплав бронзы и алю
миния. В процессе литья расплав
ленный металл достигает очень 
высоких температур, поэтому не
обходимо соблюдать все меры 
техники безопасности при работе 
с плавильными печами. По датчи
кам печи контролируем мощность, 
температуру плавки, уровень 
воды. Из печи расплавленный ме
талл сливается в разогретый кок

сом ковш, с помощью которого 
происходит разлив металла в под
готовленные формы деталей.

Далее в дело вступает фор
мовщик ручной формовки, уча
ствующий в литье, Александр 
Геннадьевич Матвеев. Остыв
шие детали он очищает от шлака 
и загружает в дробомётную ка
меру, где происходит уже чисто
вая очистка поверхности деталей 
чугунной дробью. Затем очи
щенные детали отправляются 
в печь отжига, где их нагревают 
до 820 °С. Только после этого 
отлитые детали направляются 
в обработку в токарный парк. 

Сегодня печи стоят, но работы 
у формовщиков хватает: ремонт 
печей, ревизия оборудования, 
подготовка шихты (нарезанного 
металла).

Работники разными путями 
пришли в литейный участок, 
но объединяет их всех интерес 
к своему делу. Дмитрий Алексее
вич до литейного участка работал 
на лесной бирже, в ЦМТО, сей

час занимается отливкой деталей. 
Формовщик ручной формовки, 
участвующий в литье, Евгений 
Иванович  Барсуков пришёл 
сюда уже опытным литейщиком, 
после работы на СОМЗе. Са
мый молодой работник Винсент 
Юрьевич Миллер на участке со
всем недавно, но работа при
шлась ему по душе:

— Мне здесь интересно. 
Когда печи включены — в цехе 
очень жарко. Работать не легко, 
но мне нравится видеть резуль
тат своего труда.

Несмотря на то, что у каждого 
есть своя зона ответственности, 
все работают в команде и выпол
няют поставленные задачи.  

— Мы понимаем, что де
лаем одно дело, — признаются 
ребята. — Работа опасная, мо
ментами тяжёлая, но интересная 
и приносит удовольствие. Да, 
и мастер у нас хороший — при
слушивается к нашему мнению. 
И коллектив у нас дружный.

И всё же мне удалось уви
деть самое интересное — про
цесс плавки и литья деталей. Это 
получилось благодаря мастеру 
по ремонту инструмента, РТИ 
и литейного участка Оксане Ни
колаевне Баяндиной — чело
веку неравнодушному к своему 
делу. Именно она пригласила 
меня в цех.

Во время литья в цехе было 
очень жарко, но зрелище светя
щегося, льющегося металла меня 
заворожило. Теперьто я пони
маю, почему свою работу литей
щики называют увлекательной!  

Екатерина Клышникова

Лаборанта химического анализа ОЛТК  
Татьяну Геннадьевну Лапаеву знают в цехе 
как профессионала с большой буквы.  
40 лет назад она нашла своё призвание и остаётся 
ему верна по сей день.

Важным звеном нашего 
производства является 
работа литейного участка 
РМЦ. Мы узнали, как 
говорится, из первых уст, 
как проходят рабочие 
будни металлургов-
бумажников. 

Е.И. Барсуков управляет краном

В.Ю. Миллер и А.Г. Матвеев: сделал дело — гуляй смело!

В.Ю. Миллер, А.Г. Матвеев и Д.А. Лунежев в процессе плавки металла



Именно с такими 
словами шли за кулисы 
восторженные зрители 
и режиссёры после 
просмотра спектакля  
«Кому нужна 
Золотая рыбка», 
показанного театром-
студией «Перемена» 
на XXIV фестивале 
любительских театров 
«Сибирская рампа», который 
проходил на берегу 
Байкала, остров Ольхон  
с 15 по 26 июля 2024 года.
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 Территория культуры

«БЛАГОДАРЯ ВАМ 
ПУШКИН ЖИВ!»

 Наши люди

РЕГИОН ДЛЯ МОЛОДЫХ

В состав команды во
шёл представитель моло
дёжного объединения АО 
«Соликамскбумпром» — ин
женер по лесосырьевым ре
сурсам Константин Андреевич 
Устюжанин:

— На соревнования собра
лись команды из 16 городов, 
4 промышленных предприя
тий, сборная правительства 
и администрации Пермского 
края, а также гости из Севе
родонецка и Башкортостана. 
Все дни шёл дождь, поэтому 
поле для соревнований было 
гладким и скользим — так его 
утоптали участники, но это 
лишь прибавляло спортивного 

азарта. Туристическая полоса, 
кулинарный и музыкальный 
конкурсы, турнир по волей
болу, перетягивание каната…  
В итоге по результатам 11 со
ревнований мы заняли вто
рое место, немного уступив ко
манде Чусовского городского 
округа — «Оля в поле». 

Также на церемонии награж
дения участники всеобщим голо
сованием выбрали постоянное 
название для турслёта. Теперь 
одно из ключевых событий мо
лодёжной политики регио на но
сит название «Вектор».

Лана Веткина

Команда Соликамского городского округа «Терриконы» 
вернулась с V юбилейного краевого туристического 
слёта работающей молодёжи Пермского края, который 
проходил в Чернушке с 26 по 28 июля.

Но обо всём по порядку. По
ездка на Байкал стала подар
ком от АО «Соликамскбумпром» 
для театрастудии «Перемена» 
в честь успешного завершения 
77го театрального сезона.

Побывать на этом театральном 
фестивале «Перемена» мечтала 
давно, и вот всё свершилось, за
явка принята, чемоданы собраны, 
трое суток в поезде позади и … 
«Здравствуй Байкал!»

Остров Ольхон удивительное 
место, где сама природа помогала 
воплотить все задумки режиссё
ров. Это неповторимые закаты, 
удивительный ландшафт и, ко
нечно, бескрайняя водная гладь.

Фестиваль собрал 30 кол
лективов из разных уголков на
шей страны. Спектакли, при
везённые театрами настолько 
разно образны — драматические, 
плас тические, мюзиклы, коме
дии, современные и классичес
кие. Показы проходили не только 
на главной сцене, но и на различ
ных локациях, которые выбирали 
режиссёры самостоятельно: берег 
Байкала, лесная поляна, старый 
домик с покосившимся забором 
и другие. При просмотре не раз 
катились слёзы, или, напротив, 
от смеха болели животы. Прак
тически после каждого спектакля 
зрители аплодировали стоя. Да, 
что зрители, даже жюри не могли 
удержаться и тоже приветство
вали стоя актёров, в том числе Пе
ремену. Было очень много силь
ных и интересных спектаклей, 
изза чего волнение у наших ребят 
усиливалось в несколько раз. Но 
все справились, и достойно пред
ставили свой спектакль, этому 
свидетельствуют отзывы и впе
чатления жюри, на ежедневном 
вечернем обсуждении у костра.

— Это показатель того, 
как вы работаете. Такое чувство 
юмора, бесконечное воображе
ние и творческий процесс, в кото
ром вы существуете, просто заря
жает мощной энергией. Можно, 
конечно, к какимто мелочам при
драться, но не хочется этого де
лать. Мне больше нечего сказать. 
Я вас поздравляю! — Александр 

Михайлович Фадеев, старший 
преподаватель кафедры мастер
ства актёра театрального инсти
тута имени Б. Щукина, г. Москва. 

— Спасибо большое за спек
такль, за возможность познако
миться с вашим коллективом! 
Это было очень здорово! Отдель
ное спасибо за начало — с музы
кальными инструментами и раз
ными ритмами. А ещё огромная 
благодарность ребятам за натре
нированное дыхание. Они тан
цуют в бешеном темпе и пос ле 
этого выходят сразу в текст, 
и они не задыхаются — мало 
у кого такое есть. Прекрасная ра
бота, ребята потрясающие. Спа
сибо вам большое! — Роза Ро
мановна Иванова, педагог, 
актриса Иркутского академичес
кого драматического театра им. 
Н.П. Охлоп кова, г. Иркутск.

— Ваш коллектив я знаю 
не первый год, всегда с удоволь
ствием за вами наблюдаю, и то, ка
кой процесс происходит у вас — 
всегда вызывает восхищение. Это 
здорово, что артист воспитыва
ется эстетически. Воспитать кол
лектив, ансамбль — это дорогого 
стоит, это работа не одного года. 
Очень часто за ансамблем теря
ется личность, у вас же каждый 

просматривается, каждый играет. 
Я восхищаюсь, как вы поёте — 
чисто, двухголосьем, в унисон. Од
ним словом, браво и спасибо! — 
Роман Михайлович Калькаев, 
актёр театра и кино, театральный 
педагог, артист театра Музыки 
и Поэзии Елены Камбуровой, 
член комиссии СТД РФ по люби
тельским театрам, г. Москва. 

На фестивале ребята не только 
показали спектакль, но посе
щали каждый день по два мастер
класса от членов жюри: сценичес
кая речь, сценическое движение, 
мастерство актёра. Переменовцы 
с каждого занятия приходили со 
словами: «Это супер! Так здорово! 
Очень интересно!». Ксения Анд
реева и Арина Крючкова были 
отоб раны для итогового показа 
на закрытии фестиваля по на
правлению мастерство актёра. 

Каждый день фестиваля был 
очень насыщен: зарядка, мастер
классы, просмотры спектаклей, ве
чернее обсуждение у костра. День 
начинался в 8.00 и заканчивался, 
частенько, за полночь, но «Пе
ремена» справилась с таким рит
мом. Результат, театрстудия «Пе
ремена» — Лауреат I степени со 
спектаклем «Кому нужна золотая 
рыбка» и Диплом за лучшее музы
кальное оформление спектакля. 

Тот, кто был на Ольхоне, точно 
может вспомнить, что фести
валь дал ему. Новый опыт работы 
с природой, неповторимый спек
такль, сыгранный на лесной по
лянке, знания и умения, получен
ные на мастерклассах, открытия 
и озарения от общения с педаго
гами, новые знакомства и друзья 
среди участников, эмоции, впе
чатления, чувства... Каждый полу
чил чтото, что было ему необхо
димо именно в тот момент, и уехал 
наполненный и вдохновлённый. 

Ирина Андреева

 Поэтический клуб

ОТПУСК НА КОЛЁСАХ

РЖД
Без чемоданов. С сумкою одной.
Я не мудрю, отстаньте, ради Бога!
В вагон влезаю: «Здравствуй, дорогой!
Вези меня, железная дорога!»

Приветик всем соседям по купе – 
От старины и до малявок резвых.
Приятно расположиться здесь мне – 
Уже люблю и стильных, и небрежных.

Комплект бельишка, 
пахнущий снежком,

Раскинут по матрасам и подушкам.
До дрёмы мы, однако, подождём,
И в туалет устроим побегушки.

На полке – кайф (и не перечьте мне).
Блаженствую (сама себе начальник).
Есть кофе, чай. Чего ж ещё тебе?
И звякает призывно подстаканник.

Я в бургерах, представьте, не знаток.
Набор древнейший: курочка, картошка,
Огурчик малосольный в «спецпаёк»,
Яйцо, сальцо — 

всё складно, понемножку.

Рассолодев от добреньких харчей,
Позолотив чайком отменным душу,
Нам хочется казаться поумней — 
И сыплются кроссворды 

на подушку.

Пока слагаешь в клетках «а» и «б»,
Вопрос негромкий 

слышишь от соседей.
Известно вмиг становиться в «избе»:
Куда, зачем, к кому с визитом едем.

Меняются пейзажи за окном,
Сто тысяч кадров 

видим в одночасье.
У нас свой кров и временный, но дом.
Живём в достатке, мире и согласии.

Примчимся в новый день
И вот опять: 
все дружно, потихоньку, понемногу

Мы расшифруем вместе «РЖД» — 
Прекрасно, 

что «Рождает Жизнь Дорога»!

Ольга Шишкина

1 300 000 000 пассажиров — столько в среднем 
перевозят ежегодно поезда нашей страны. 
Если применить к каждому из россиян, это примерно 
9 поездок в год — начиная с младенчества 
и заканчивая глубоко преклонным возрастом. 


